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フィールドミーティング
JA7JHT 伊藤 聖

9月28日、恒例のフィールドミーティングが上閉伊郡宮守村の稲荷穴キャンプ場にて開催
されました。例年、9月下旬は天候が不順で毎年雨の心配をしながらでしたので、天候のこ
とを考え、今年は年間行事予定を決める段階で、10月5日と日程だけは早々と決定してい
たのですが、運悪くJARLの施設見学会が入ってしまい、やむを得ず日程を変更したのでし
たが、何とこの日は、日赤ハムクラブの非常通信訓練が行われるとあって、常連のAJFさ
ん、VFKさん、SYAさん等は来られず、またお日柄が良くて（大安吉日）他の用事と重なった
という方も多く、総勢10名とやや寂しいものとなりましたが、幸いお天気に恵まれて楽しい１
日を過ごすことができました。
現地到着後、早速Fox Huntigを開始しまし

た。達曽部川上流の山あいにあるキャンプ場で
すので、反射波をどう読むか等の技術（？）が
要求されるものとなりましたが、ほとんどドンピ
シャリでＪＡ７ＱＱＱさんが２年連続優勝となりま
した。Foxは1分送信、1分休みというのを30分間
繰り返すのですが、しまいにはしゃべるネタがな
くなってくるようで、「～が見えます」とか「出力
は10Wです」とかいう貴重なヒントに助けられ、
皆さんそれなりの精度でした。Fox役のJH7PIP
さんはご苦労様でした。
結果は次の通りです。

1位 JA7QQQ 新潟産こしひかり10kg
2位 JA7JHT あきたこまち10kg
3位 JR7FBR あきたこまち5kg
4位 JA7AV あきたこまち5kg

なお、参加賞として全員に秋の味覚「紫波産
ぶどう」が配られました。
Fox Huntingの後は、恒例の焼き肉と芋の子

汁です。こちらはXYLさんと2ndさんの独壇場
で、特にFBRさんとQQQさんの2ndさんは調理
に、火起こしにと大活躍でした。（活躍しすぎて
ちょっと危うい場面もありましたが・・・）

駐車場のわきに立派な能楽堂が出来ていて、
どうやら年に１度のお祭りの際にお神楽を奏でる
ようなのですが、お祭り以外はハイカー達の休憩
所と化しているようです。この日も我々が貸切状
態で使わせてもらいました。焼肉となると冷えた
ビールが飲みたくなるものですが、ここで飲んで
しまうと帰るまでに醒めるかどうか心配です。昨
今、飲酒運転の罰則も強化されたこともあって
か、ノンアルコールビールというものが売られて
います。アルコールがまったく無いわけではない
のですが、0.5%未満となっていて、こういう場面に
はもってこいの代物です。気になるお味ですが、
まずまずのもので、初期の発泡酒よりは断然上
です。今回はこのノンアルコールビールを準備
し、皆さんに満足していただきました。
腹ごしらえも済んだところで、散策開始です。こ

の稲荷穴湧水は岩手の名水20選に選ばれてい
る程ですので、入口付近には水くみ用の１輪車
がずらりと並んでいます。皆さん20 のポリタンç
クを2～3個持参し、このmyネコに載せて駐車場
まで運びます。運び終わったらちゃんとチェーン
で固定し、鍵をかけておきます。
わさびの名産地だけあって、栽培のハウスが

あちこちにあります。
さらに進んでいくと虹葵荘というものがありま

す。ここは無料休憩所にもなっていますが、ここ
の手打ちそばも絶品です。お蕎麦はかけ･ザルに
山菜そばの３種類があります｡ お店の周りはい
けすになっていて､イワナ･にじ鱒を頼むとおばち
ゃんが目の前ですくってくれます｡焼き川魚に打
ちたてのお蕎麦､おとうしのワサビの甘酢漬けと
一緒に楽しみませんか？
ここには釣り堀もありますので、小さなお子さ

んや初心者でも安心して釣ることができます。QQ
Qさんもお子さんにずいぶんせがまれていたよう
でしたがどうしたのかな？
ここは稲荷穴レクリエーション施設となってい

て、キャンプ場、釣り堀、運動広場等が完備して
いるとのことでしたので、運動広場を捜してさらに
奧に行くと・・・ありました！木製の遊具が何点か
設置されていましたが、ちょっと寂れた感じであ
まり利用されているようではありませんでした。
その運動広場の手前に稲荷穴神社とお目当て

の稲荷穴湧水があります。湧水の中は鍾乳洞に
なっていて以前来たときには、どこから迷い込ん
だのかここに魚が１匹泳いでいましたが、今はい
ませんでした。
そばには「この湧水は生で飲用せず、必ず煮

沸消毒等の衛生管理を徹底して下さい」の立て
看板がありますが、コップも備えてあり、皆生でゴ



クゴクと飲んでいました・・・。
持参したペットボトルに水を汲んでいると、いき

なり雨が降り出しました。仕方がないので神社で
雨宿りをしていたら、対のきつねが何かくわえて
いるのに気が付きました。よく見るとそれぞれ違
う物をくわえていますが、何なのでしょう？賽銭ド
ロボーに壊された鍵がビニール袋に入れてあり、
「こわさないようにお願いします」という賽銭ドロ
へのメッセージもありました(!?)。他にも古びて苔
の生えた鳥居や散策道など、突然の雨のおかげ
で普通なら見過ごしてしまいそうなものを発見で
きたのは収穫でした。どうやら通り雨だったようで
その雨も15分程して小止みになったので、石段を
下りようとしてこんなものに気が付きました。
今までとはちょっと毛色の変わった場所でしたので、沢山写真を撮ってしまいました。クラ

ブのホームページのトピックスの方に写真をアップしてありますので、どうぞそちらもご覧下
さい。

盛岡市内にはタワーが建てられなくなる！？
ＪＥ７ＲＪＺ 野田尚紀

去年６月、このような新聞記事が目に留まりました。

「盛岡市の桑島博市長は０３年度から携帯電話会社などのアンテナ塔の建設時に届け出を義務
づける条例案を市議会に提案することを明らかにした。（中略）携帯電話のアンテナ塔は、ビル
の屋上や鉄塔に設置され、鉄塔タイプは高さが最高４０メートルあり、現在市内に３２基あるとい
う。携帯電話の増加で市内に鉄塔の建設が相次ぎ、９８年に大館町で建設された４０メートルの
鉄塔が、景観や環境問題などで近くの住民の反対を招き、市議会でも問題として取り上げられ
た。（中略）条例化に伴い、携帯電話の鉄塔も事前に届け出が義務づけられる。一定の高さ以
上のアンテナ塔を建てる場合は、建築標識を設置し、地元で説明会を開く必要がある。」
（毎日新聞２００２年６月２０日岩手版より）

この頃、私はちょうど自宅の改築にともない、開局以来、念願のタワーを立てようと夢を膨らま
せている最中でした。それだけに私の夢を無残にも打ち砕くこの新聞記事で、目の前が真っ暗
になりました。しかし、記事を読み返しているうちに「０３年度から義務づける条例案を提案」つま
り、今年中に建てるなら大丈夫か！アマチュア無線のタワーを建てるくらいで地元説明会の開催
はないだろう？などと徐々に冷静さを取り戻したのでした。
あれから１年半。私の住まいもリニューアルし、狭い庭になんとか確保したスペースに高さ２２

メートルのタワーが完成しました。念願のタワーが建ったという安心からか、仕事の忙しさにかま
けて、肝心なアンテナを上げていないので、大きなことは言えないのですが、これまで幾度となく
市役所に足を運び、私自身が経験した煩雑な手続きの一端を今後ご紹介したいと思います。結
論から先にいいますと、現在、タイトルのように無線用のタワーが建てられなくなったということ
はありません。が、しかし、これまでにも増して、新聞記事のような近所の視線が厳しくなってい
るというのは事実で、そのような状況を受けて、これまで予想もしなかった新たな規制も生じてい
ます。私の経験を今後、タワー建設をお考えの方の役立てて戴きたいと思いで、今後数回に分
けて書き綴ります。（第１回終わり）

UK/JE7RJZ
当クラブ副会長のJE7RJZ野田氏が仕事で10月24日から29日まで、ウズベキスタンの首

都タシケントに出張するそうです。「ちょうどWW-SSBと重なるので、UK/JE7RJZでWWに参
加するつもりですので、皆さん呼んで下さい！」とのことでした。QSLマネージャーも当クラブ
会員のJE7IDA中野氏ですので、QSLの回収も心配いりません！

定例ミーティング
11月の定例ミーティングは、昨今話題となったコンピュータのウイルスについて取り上げ

てみたいと思います。最近では仕事はもちろんのこと、大多数の家庭にもパソコンが普及し
ており、ほとんどの方はメールやインターネットを利用されていることと思いますが、一方で
はこのネット環境ゆえに一旦ウイルスに感染すると、自分のコントロールの範囲外の所で、
このウイルスを拡散させてしまうという弊害が起こります。
圧倒的なシェアを持つマイクロソフトのOS（Windows）やブラウザ（Internet Explorer）の

セキュリティーホールを狙ってくるため、マイクロソフトでもその都度、対策を施してUpdate
するよう公開してはいるのですが、何割かのユーザーはウイルス対策ソフトも導入せず、Wi
ndows Updateということも知らないで、そのままパソコンを使い続け、その結果ウイルスが
蔓延しているというのが実態です。
今回は「ウイルスへの感染を防止するにはどうしたらよいのか」、また運悪く「ウイルスに

感染してしまったらどうしたらよいのか」について勉強してみたいと思いますので、多数のご
参加をお願いします。

日 時 11月10日（月） 18:30～21:00

場 所 みたけタクシー 2F会議室

ホームページ移転
盛岡クラブのホームページをこれまでのniftyからjarl.comに移転しました。新しいURLは

です。http://www.jarl.com/morioka/
併せて、クラブニュースバックナンバーを追加しました。会員専用ページでなくても、バッ

クナンバーが見られるようになりました。

編集後記
秋のDXシーズン、移動運用の季節、皆さんは如何お過ごしでしょうか。編集を行っている

私は（JA7QQQ）は完全なウィークエンドHAM、それも夕方１時間位Rigの前に座るのがやっ
とのHAMライフです。冬に向かってのローバンドANTの準備やQROのためのANT、電源の
整備等、課題は山積みですが、何から手を付けて良い物やら収拾のつかない状態になって
います。
以前はV,UHFを通じローカルQSOで得ていた情報も今はインターネットに変わってしまい

皆さんのお声を聞く機会も少なくなってきました。そろそろ新たな刺激を求めて行動を起こし
たいところです。
皆様の中で今マイブームは有りませんか、新たなチャレンジはありませんか、「今こんな

事をやっている。」と言う原稿を募集しています、様式は、手書き、e-mailどちらでも結構で
す、ご連絡いただければこちらから取りにお伺いいたします、お気軽にご連絡下さい。

de JA7QQQ


